

今週の活動から

8月に痛めた足もすいぶんよくなりました。ほーら、片足でも平気ですよ。不自由な足で歩くと、バリアフリーの必要性を実感します。膝への負担軽減のため少し痩せなくちゃ…

(上：釘丸久子議員)

9月7日は荻野運動公園で市民体育祭がありました。1市民1スポーツの厚木市です。

(下：栗山香代子議員)



市長 市として推進していることは5年に宣言いたしました、「国際平和と核兵器廃絶を求める都市宣言あつぎ」の精神を広く周知するとともに、平和パネル展などの事業を通して、平和意識の普及・啓発を図っております。今後も、より多くの市民の皆様、特に、戦争を知らない世代に戦争の悲惨さや平和の尊さを伝え、広く平和意識の高揚を図ってまいることが重要であると考えております。

# 「防災と平和」自治体のできることは

**防災対策について**  
避難場所の学校への井戸設置は  
市長 市立小中学校などに指定避難場所を開設する場合において、特に飲料水の確保が重要であることから、企業との災害協定に基づきペットボトル飲料水の備蓄を図るとともに、既存の受水槽などから飲料水を確保できるよう対策を講じているところです。

**火災予防のための**

**感震ブレーカーの設置を**  
市長 政府の中央防災会議におきまして、大地震発生時の出火防止対策として、

かを問われた県の砂防課長が「33年」と答弁したとのことです。いつどこで起きたかわからぬい災害からどのように被害を減らすのかは、直接には市民一人ひとりの意識と行動ですが、自治体ができるることは多くあります。防災について費用対効果で測ることはできません。想定される被害には早期に対応することが求められます。

一般質問  
9月5日(金)  
栗山香代子議員

栗山香代子議員 8月に広島市で土砂災害により多くの方が被害を受けました。広島県は砂防対策費が激減してい

て、現在のペースでは土砂災害で、対策の整備完了まで何年かかるかを問われた県の砂防課長が「33年」と答弁したとのことです。

栗山議員 私は、8月上旬に仙台市で開かれた自治体問題研究所が主催する研修会に参加しました。タイトルは「被災地で学ぶホンモノの地方自治」です。東日本大震災の地震や津波、原発事故で被災した方の話を聞き、福島第一原発の近くまで行きました。

栗山議員 私は、8月上旬に仙台

市で開かれた自治体問題研究所が主催する研修会に参加しました。

## 第3次定員管理計画について

**現状と今後の見通しは**

市長 第五次行政改革大綱に基づき、最小の人数で最大の効果が図られるスリム化した組織を目指し計画に沿って着実に進めております。今後におきましても、組織体制の最適化を図り、多様化する行政課題に的確かつ効率的に対応できるよう強い組織づくりを進めてまいります。

## 平和への取り組みについて

栗山議員 自治体が市民の暮らしを守るのは自然災害からだけではなく、人為的な状況からも守らなければならぬでしよう。その最たるもののが戦争ではないでしょうか。

7月1日に安倍首相は集団的自衛権の行使容認を閣議決定しましたが、どの世論調査でも反対が多くなっています。戦争をしないと定めたはずの憲法がないがしろにされ、日本が戦争のできる国になってしまふ事になります。こんな状況で、厚木市の市民の平和と暮らしを守ることができるのでしょうか。

**市として推進していることは**

市長 市といたしましては、平成

私は、震災後の夏にその自治体を尋ねましたが、仮庁舎で大きなハエが飛び中で、応対してくれた職員の笑顔を忘れることはできません。

職員を失い、全国の自治体から多くの応援を得ながら、限界を超えていると思われる状況で住民のために仕事をし続けているのです。